
Protokoll über die dritte Sitzung für das Amtsjahr 2022/23 
des Fachschaftsrates der Juristischen Fakultät Potsdam 
Fachschaftsrat der Juristischen Fakultät Potsdam  

 

Datum: 23.09.2022 

Sitzungsort: Campus Griebnitzsee Haus 7 – Raum 0.08 und online 

Beginn und Ende: 15:00-16:50 Uhr 

Anwesende: Younes Alimoradian, Dalia-Catalina Bulgur (online), Désirée Geißler (online), Diana 
Nitsche, Jan Perner, Anna Stephan, Alice van Halteren 

Gast: Jonathan Franz (Bundesfachschaft, online), bis 15:15 Uhr 

Abwesende: Henrike Baltruschat, Fenja Mercklein, Manuela Behrendt 

Protokollantin: Alice van Halteren 

Nächste Sitzung: 06.10. 17 Uhr 

I. Sitzungsverlauf 
TOP 1: Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit 

• Begrüßung durch Jan Perner 

Anwesend: Younes Alimoradian, Dalia-Catalina Bulgur (online), Désirée Geißler (online), Jan Perner, 
Diana Nitsche, Anna Stephan, Alice van Halteren, Jonathan Franz (Bundesfachschaft)  

• Beschlussfähigkeit: 7 anwesende Mitglieder, damit Beschlussfähigkeit (+) 
 

TOP 2: Vorstellung der Bundesfachschaft durch Jonathan Franz 
• Zuständigkeiten der Bundesfachschaft: Austausch der Fachschaften zu 

fachschaftsübergreifende Problemen, Vertretung der Meinungen Studierender, Organisation 
von Reformen, Zusammenarbeit mit Ministerien und Justizprüfungsämtern 

• Drei Mal im Jahr Tagungen (1 Mitgliederversammlung und Fachschaftstagung), zusätzlich zwei 
Zwischentagungen 

o Themen: Reformen zum Jurastudium, insb. Bachelor 
• Kommende Termine der Bundesfachschaftstreffen: 

o Tagung in München (25.11-27.11.2022) pro Fachschaft zwei Plätze reserviert 
o März in Kiel 
o Mai in Tübingen 

 
• Fachschaftstelefonkonferenz am Mittwoch, 28.09.22 ab 18 Uhr (ca. 90 min Dauer angesetzt), 

pro Fachschaft Teilnahme mind. einer Person erwünscht. 
 

 



TOP 3: Kooperationen 
1.: Hemmer 

• Jan erwähnt Anfrage von Hemmer nach zusätzlichen Crashkursen (neben bereits 
bestehender Kooperation zwischen Hemmer und ELSA), die vom FSR organisiert werden 
sollen 

• Younes führt Argument an, dass zu viele und sich doppelnde Crashkurse Anfangssemester 
überfordern könnten, allerdings ein hohes Interesse an diesen besteht, Alternativtermine 
könnten 

o ELSA bietet ebenfalls Crashkurse mit Hemmer an, Menge an Kursen zu hoch 
• Studentische Klausurenklinik läuft mit dem 30.09. aus, da sie sie aus Landesmitteln finanziert 

war und diese entsprechend ausgelaufen sind.  
• Diana bringt Vorschlag ein, Hemmer nach Crashkursen für die großen Übungen zu fragen, um 

auch Studierende aus älteren Semestern Unterstützung zu bieten 
• Dianas Vorschlag soll Hemmer unterbreitet werden. 

 
 

2.: Ceegeneration 
• Anfrage einer Vernetzungsplattform zwischen Studierenden 

o Ziel der App: Klimaschutz und Karrieremäßiges, Funktion „student recruiting“ soll 
Jobfinden erleichtern 

• Der FSR hat sich gegen die Kooperation ausgesprochen 
▪ 2 (+),5 (-), 0 E 

 
 

TOP 4: Anträge 
Beratung über Geschäftsordnung 

• Antragstellung von Jan über Übernahme der Geschäftsordnung iSd. § 14 Abs.3 der Satzung 
der Fachschaft Jura: 

▪ „Der FSR möge die anliegende Geschäftsordnung als Geschäftsordnugn im Sinne 
des § 14 Abs. 3 der Satzung der Fachschaft Jura beschließen.“ 

▪ Nach kurzer Aussprache erfolgt die Abstimmung. 
▪ 7 (+), 0 (-), 0 E 
▪ Mithin einstimmig beschlossen 

 

Finanzanträge 
• FSR mittlerweile registriert; damit Finanzanträge möglich. Genauere Informationen in 

Absprache mit Henrike. 

 

TOP 5: Bericht vom Treffen mit dem Dekan 
• Jan berichtet vom Gespräch mit dem Dekan, Prof. Dr. Jens Petersen 

▪ Sehr angenehmes Gespräch und konstruktiver Austausch zur Vorstellung,  
Absprache der Einführungswoche und zu eventuellen gemeinsamen Info-
Veranstaltungen mit den Juristischen Fakultäten Berlin Brandenburgs und 
dem GJPA zum Examen. 

▪ Austausch über Klebezettelregelungen in den Zwischenprüfungen 
• Klebezettel im Examen sind erlaubt (zu Beginn des Gesetzestextes 

beschriftet, zusätzlich an jedem Paragrafen unbeschriftet) 



• Argument der Rechtssicherheit spricht gegen Übernahme dieser 
Regelungen in den Zwischenprüfungen 

• Idee von Jan, Hilfsmittel für den Schwerpunkt festzulegen. 
Abstimmung hierzu erfolgt mit Moritz Pleuse 

 
TOP 6: Einführungswoche 
Einführungswoche 

• Zeitraum: 10.10.-14.10.2022 
• Räume sind zur Verfügung gestellt 
• Planung nahezu vollständig abgeschlossen. 

 

Grillen in Kooperation mit ELSA 
• Grillen am 14.10.2022, nachmittags im Anschluss an die letzte Veranstaltung um 15.45 Uhr  
• Besorgungen (Grillgut) ausstehend 
• Henrike übernimmt Planung in Abstimmung mit ELSA 
• Infos folgen auf der nächsten Sitzung 

 

Kennenlern-Veranstaltung 
• Organisation eines „Speeddatings“ ausstehend 

 

Erstitüten packen 
o Weitere Pakete kommen Ende September/Anfang Oktober an 
o Tütenpacken/Terminorganisation durch Manuela in den kommenden Tagen 

 

Anwesenheit zur Vorstellung des FSR 
o Vorstellung des FSR am 10.10.2022 um 13 Uhr 
o Restliches Absprechen über Anwesenheit des FSR während der Erstiwoche in der Whatsapp-

Gruppe 
 
 

TOP 7: WarmUP! 
• Technik ist durch Jan angemeldet 
• Offizielle Ansprechpartnerin: Anna Stephan 
• Deko, Goodies, Inhalte sowie restliche Planung über die Whatsapp-Gruppe absprechen 

 

TOP 8: Organisatorisches 
Aufgabenverteilung 

• Social Media: 
o Erstellung einer separaten Whatsapp-Gruppe, die ausschließlich für Social Media 

zuständig ist 
 



 Nächste Sitzung 
• 06.10.2022 gegen 17 oder 18 Uhr, Leitung: Henrike  

 

Veränderungen auf dem Campus 
• Jan erläutert aktuelle Pläne des HPI, Haus 2 und 3 von der Uni Potsdam abzukaufen 
• Die FSR WiWi, Jura sowie HPI haben sich dagegen ausgesprochen. 
• Die FSR WiWi und Jura haben eine Stellungnahme an das Ministerium für Forschung 

versandt. 

 

TOP 9: Sonstiges 
 

Anschaffungen 
• Kauf von Erwärmungsgetränkespender mit Isolierfunktion wird diskutiert 

Treffen der Länderfachschaft 
• Termin und Uhrzeit: 29.09.2022, ab 16 Uhr 
• Ort: Humboldt-Universität (Unter den Linden 9, 10117 Berlin) 

Telefonkonferenz der Bundesfachschaft am 28.09.2022  
• Zwei, evtl. drei Teilnehmer 

o Interesse von Younes, Anna, Désirée an einer Teilnahme 

Gas 
• Keine nennenswerten neuen Informationen 

 

 

 

 


